

2023-09-18

### 'Paquete 2024 pone en riesgo seguridad alimentaria del país'

Autor: Emanuel Mendoza

Género: Nota Informativa

<https://www.24-horas.mx/2023/09/18/paquete-2024-pone-en-riesgo-seguridad-alimentaria-del-pais/>

El proyecto presupuestario que presentó la Secretaría de Hacienda en San Lázaro pone en riesgo la seguridad alimentaria del país, al enfocarse más a los apoyos sociales en el campo que a impulsar la producción de los agroalimentos, consideró Juan Carlos Anaya, presidente del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas.

Y es que alertó que el proyecto económico para el cierre de sexenio está muy enfocado a una ideología de maíces criollos y agricultura tradicional, lo que es un acierto para el autoconsumo de los pequeños productores, pero es un gran error para la producción nacional de granos y oleaginosas.

En entrevista con 24 Horas, Anaya advirtió que se anticipa una fuerte sequía también para 2024 que pondrá en aprietos la producción masiva en México de maíz, frijol y en general del mercado de granos, semillas y oleaginosas, lo que pegará severamente a la economía de los agricultores nacionales.

Agregó que además ante este panorama hay que sumarle que se espera ya una sobreproducción de granos tanto en Brasil como en Estados Unidos, lo que derivará en precios bajos afectando todavía más a los mexicanos.

Criticó que pareciera que hay una confusión en el gobierno, ya que una cosa es la ideología del maíz nativo para pequeños productores, pero eso no se puede ocupar para la industria agroalimentaria en la República Mexicana, ya que se necesita apuntalar la siembra y cosecha y no es con becas y pequeños apoyos como se puede lograr.

"Es muy loable (el tema de las becas), pero no se está viendo lo que es la seguridad alimentaria para el tema de la autosuficiencia alimentaria, que lo tenemos que hacer con los medianos y grandes productores que son los que producen la mayor producción comercial en México", señaló.

El presidente del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas, resaltó que el Gobierno de México no está tomando en cuenta además la caída en los precios de los granos, que es un tema mundial, por la guerra en Ucrania, y la megaproducción que se está ya anunciando por parte de Estados Unidos y Brasil.

"Se va a generar, vamos a generar una caída importante en el precio al productor que lo va a llevar a que pierdan rentabilidad y a lo mejor o se disminuya la siembra ante la caída en los ingresos... y súmale que el presupuesto viene desfavorable".

El analista insistió que están apostando por las becas para los pequeños productores y no hay una red de seguridad para medianos y grandes productores ya que tampoco se va a apoyar los seguros de producción en el caso de frijol como se hacía en otras administraciones, "el gobierno le está apostando a las becas y al tema de los votos".

Reconoció que en el tema de frutas y verduras estamos teniendo superávit principalmente por el intercambio comercial con EU, no la estamos pasando bien en la industria de granos y semillas.

"Es donde tenemos nuestro talón de Aquiles en granos y oleaginosas, estamos produciendo 52% y el 48% restante lo tenemos que importar y si seguimos así vamos a seguir aumentando la dependencia internacional", abundó.

El Proyecto de Presupuesto para el 2024 del Programa Especial Concurrente para el Desarrollo Rural Sustentable, presenta un incremento de 36,445.3 millones de pesos lo que representa el 9.02% más con respecto al aprobado en 2023.

El Proyecto de Presupuesto de la SADER para el 2024 trae un incremento del 5.08% con respecto al autorizado en 2023, con 3,581.79 millones de pesos de mas.

LEG